

CHAPITRE VI

La situation en Macédoine

Sous ce titre, le Comité exécutif des vingt-cinq « confréries » de Macédoine, a lancé une plaquette de trente et une pages retraçant quelques cruautés que les Serbes et les Grecs ont commises en Macédoine « libérée ». Lors de l'entrée des armées des Alliés balkaniques de 1912 en Macédoine, le Comité macédonien avait lancé la proclamation suivante :

*A nos frères de Macédoine.
Frères,*

Après un joug terrible de cinq siècles, l'aube de la liberté se lève enfin sur vous. Vos souffrances et vos peines ont touché le cœur de vos frères libres. Mus par le devoir sacré de la compassion fraternelle, ils viennent à votre secours pour vous libérer du joug turc.

Macédoniens,

Vers vous s'avancent des alliés, vos frères de foi et de sang ; ils ont quitté leur paisible travail pour prendre les armes. Au prix de leur immolation ils veulent gagner pour vous, les subjugués, liberté et droits humains. Et pour leur sacrifice, ils ne demandent que le règne de la paix et de l'ordre sur notre terre natale.

Macédoniens,

Avec la victoire de la liberté disparaît l'esclavage. Une vie nouvelle surgit qui verra régner le progrès et la justice et dominer la lumière de la raison.

Soyez dignes de ces dons, ils sont grands et sacrés, parce que achetés au prix du sang de milliers d'incomparables sacrifices, ceux des frères tombés sous le drapeau sacré de la patrie.

Frères,

Venez donc avec des couronnes de lauriers à la rencontre des braves, champions de la liberté ! Ils vous apportent, au prix de leur sang, liberté et justice. Couvrez leur passage de fleurs de gloire ! Ne ménagez ni votre bien, ni votre vie, car eux aussi n'ont rien ménagé pour vous. Ils donnent tout ce qu'ils ont de plus cher pour votre libération.